El gobierno brasileño pidió a la organización que abra un debate para definir mecanismos que los países podrían adoptar para frenar el fuerte impacto de las grandes variaciones del tipo de cambio

El gobierno brasileño pidió a la Organización Mundial del Comercio (OMC) que abra un debate para definir mecanismos que los países podrían adoptar para frenar el fuerte impacto de las grandes variaciones del tipo de cambio sobre su comercio, informó este martes la Cancillería.

"Las medidas contra prácticas de comercio desleales, como salvaguardias, antidumping y derechos compensatorios, no son adecuadas para tratar debidamente las pronunciadas fluctuaciones del cambio" ocurridas a consecuencia de la crisis global, protestó la Cancillería.

Brasil denuncia que las políticas aplicadas por varios países durante la crisis favorecieron la depreciación de sus monedas -caso de China y Estados Unidos-, impulsando una fuerte apreciación de otras divisas, como el real brasileño.

Como consecuencia, las exportaciones brasileñas y de otros países emergentes, especialmente de productos industrializados, pierden competitividad. Así, estas naciones importan más, mientras las economías con monedas depreciadas ganan mercados.

Es lo que Brasil bautizó como "guerra cambiaria", que el país advierte deriva en una "guerra comercial". "La OMC tiene instrumentos para enfrentar algunas distorsiones -en el comercio-, queremos una reflexión conjunta para ver si son suficientes para lidiar con el problema del cambio", dijo el martes un alto funcionario de la Cancillería, que requirió el anonimato.

"Si no hacemos un esfuerzo colectivo para enfrentar el problema, existe el riesgo de que los países se defiendan por su cuenta", con medidas proteccionistas, alertó.

"Pagamos un precio demasiado alto para que el problema sea ignorado", dijo, indicando que Argentina e India habrían concordado con la apertura de un debate, cuando la propuesta fue lanzada en abril. El lunes, Brasil presentó una propuesta en la que abiertamente pide la apertura de ese debate.

Una medida posible sería aplicar un arancel mayor a países con variaciones excesivas en el valor de su moneda; eso daría "un margen de maniobra grande" a los afectados, dijo el ministro brasileño de Industria y Comercio, Fernando Pimentel, al diario Valor.

La principal dificultad de la propuesta es "determinar la tasa de cambio a partir de la cual se puede definir que hay un dumping o un elemento que requiere una medida de la OMC", reconoció la fuente de la cancillería.

Fuente: IEco - Clarin